

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

FRANQUEO CONCERTADO

Año XIII

Precio de suscripción  
Una peseta al mes en toda España.  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.--Martes 13 de Enero de 1920

Redacción y Administración  
Mercaderes, 4 Patronato Obrero Católico

Núm. 3.241

## GRANJA CAMINALS

## BOLSA

## Cubas, toneles y demás recipientes de cemento armado (Patente Petracchi)

### Explotación lechera de primer orden

### Producción la más importante de la comarca

Recibido de nuevo un notable lote de vacas lecheras seleccionado personalmente por esta dirección en la precisa región asturiana, se participa al público en general, el poder adquirir nuevos compromisos para el doble reparto diario a domicilio y muy en especial a aquellas personas que no se les pudo complacer en servirles, debido a que la importante producción de esta casa estaba ya comprometida.

### Despacho central y encargos:

Den Carbó, 7.-Teléfono 153.

Sigue la buena tendencia en el mercado en general y muy especialmente en el grupo de los valores ferroviarios.

Siguen con creciente interés la discusión en el Senado sobre el aumento de las tarifas, el cual, como era de esperar, no encuentra en la Alta Cámara la oposición que algunos creían. Bien es verdad que se han presentado algunas enmiendas, más bien por pura fórmula que por verdadera intención de modificar esencialmente el proyecto.

Ayer terminó la discusión y el lunes es de esperar quede aprobado el proyecto.

El 4 por 100 interior, a 76'25 las series A y B; 74'75 la serie F.

El Exterior, 84'50 las series grandes y 83'80 las pequeñas. El 5 por 100 amortizable, 97'50.

Siguen las oscilaciones en los valores ferroviarios, en cuyo grupo es tal el negocio de especulación, que se ha desarrollado y son de tal importancia las transacciones realizadas, que nos recuerdan épocas pasadas, en las que estaban en su período álgido los negocios bursátiles.

El Norte, de 54'50 a 57'60, retrocediendo a 53'00 para volver a 55'90. El Alicante siguió proporcionalmente idénticas variaciones siendo el cambio más alto cotizado el de 58'70. Los Andaluces, de 49'40 a 52'50, volviendo a 49'00 para cerrar a 50'50. Los Oreñses, entre 19'50 y 20'00.

Los valores de banca, más sostenidos que la semana anterior: los B. de Barcelona 725 pesetas; los Mercantiles han perdido un entero; a 480, el Colonial 338; las acciones de Tabacos de Filipinas ganando terreno a 200.

El mercado de Obligaciones, como había previsto, va ganando terreno paulatinamente, acudiendo el dinero que tanto escaseaba. Todas ellas han mejorado en general, lo mismo las de Ferrocarriles que las Municipales y Provinciales, como podrán comprobar nuestros lectores si se toman la molestia de pasar los ojos por la cotización oficial.

Los francos, flojos, a 47'70; las Libras, 19'82; las Liras, 39'70; los Marcos, 11'00.

Cierra la sesión de Bolsín del sábado, los Nortes, 55'65; los Alicantes, 57'00; Andaluces, 50'00 Filipinas, 200, todo fin de mes.

Barcelona, 11 enero 1920.

M.

## Publicaciones

### LAS INVESTIGACIONES DE HISTORIA NATURAL EN ESPAÑA

El ilustre naturalista P. Longinos Navás, S. J., publica en el núm. 310 de la Revista «Ibérica» el brillante resultado de sus excursiones entomológicas últimamente realizadas por Cataluña y Vizcaya con tan fecundos resultados para la ciencia. El Padre Navás, que cada año realiza nuevos descubrimientos de la fauna entomológica, pregunta con este motivo en dicho artículo por vía de llamamiento a nuestros naturalistas y aficionados:

«No es verdad que si hubiese muchos que explorasen asiduamente alguna región, aquella que está más a su alcance, muy presto nuestra Patria sería bien conocida y no tendríamos que avergonzarnos de que los extranjeros vengan a espigar en ella? Que en cuanto a neuropteros no tenga que envidiar a otras naciones, al menos por lo que se refiere a Cataluña, los hechos lo están diciendo.

Pero ¡cuán ancho campo queda para muchos, para una legión de naturalistas, en nuestra variadísima, en nuestra riquísima nación!

En el mismo número de «Ibérica» el ingeniero industrial don Rafael Garriga

He aquí las principales características de estos nuevos recipientes, adaptados en los más importantes países:

Son de cemento armado, a duelas de espesor corriente; se pueden desarmar y montar nuevamente con facilidad; se construyen de todas las medidas y formas; son impermeables en ABSOLUTO, por tanto evitan las mermas, y por un preparado especial interior quedan inatacables; conservan los vinos a una temperatura constante; con solo lavarlos con agua pueden ser llenados de otros líquidos y pueden estar vacíos por tiempo indeterminado sin peligro a que tomen mal gusto los líquidos. Es el recipiente del porvenir. Además es eterno y más económico que los de madera.

Para más detalles y precios dirigirse al agente general para esta comarca.—MANUEL CANALDA, Mayor Santiago, 5.—TORTOSA.

## Dr. J. Ferré Traginer OCULISTA

Ex-ayudante del Dr. Lagrange de Burdeos

González Chermá, 54-1. CASTELLÓN.

(Frente a la posada de la Estrella)

Consulta de 9 a 12

Taller de carpintería artística  
decoración y dorado

CAYETANO BENET

(Hijo de Vicente Benet)

Gil de Federich, 20 y 21 :: S. Antonio, 6  
TORTOSA

En los 95 años de existencia (desde 1823) la casa lleva construidos gran cantidad de altares en esta diócesis y en Barcelona, Valencia, Zaragoza y otras capitales

Fábrica de velas de cera, cirios y bujías esteáricas

## M. Arrufat y Albiol - Villarreal

Despacho: Calle de la Torre, 3.—Castellón.

Especialidad en rizados y pinzados

termina el segundo de sus artículos de vulgarización acerca del modo cómo se estudian las placas fotográficas gracias a los métodos rigurosamente científicos de la sensitometría que tan grandes e importantes aplicaciones está alcanzando. Recomendamos estos dos artículos a cuantos sienten afición a la fotografía.

## Ecós de la Diócesis

### Desde Villarreal

Para visitar a San Pascual y celebrar ante su sepulcro glorioso estuvo en esta el Excmo. Sr. D. Francisco Muñoz, obispo de Vich. Al virtuoso Prelado vicense le recibieron y despidieron en la estación comisiones del clero secular presididas por el digno Arcipreste de esta ciudad D. Miguel Pedrós y por el docto Arcipreste de la Catedral de Tortosa M. I. Dr. don Manuel Rius y del clero regular presidida por el Guardián P. Calper.

Se encuentra enferma de gravedad la virtuosa y caritativa Sra. D.ª Mariana Gil Vidal, hermana del celoso sacerdote de esta D. José Gil. Se le han administrado los Santos Sacramentos.

Con las formalidades de rúbrica ha tomado posesión del beneficio con cargo de Maestro de Coro de nuestra Arciprestal, para el que opusió con gran brillantez, el ilustrado joven minorista Rdo. D. José Jeréz Miquiel. Reciba la más cumplida enhorabuena.

En las solemnes fiestas que el Municipio de Soldevila dedica a sus Santos Patronos la Santísima Virgen y San Blas pre-

dicará el Beneficiado de esta Real Capilla de San Pascual Dr. D. Pascual Nacher, presbítero.

—Ha estado en esta el M. I. Sr. doctor D. Antonio Martínez, Deán y Vicario General.

Aprovechando su estancia ofició en la devota función de los Jueves Eucarístico dirigiendo fervorosa y apropiada plática.

—Desde el primer domingo del año el Sr. Arcipreste ha ordenado que en todos los domingos y días festivos se celebre la Santa Misa en el poético ermitorio de la Virgen de Gracia. Desde el púlpito hizo un llamamiento a los devotos de nuestra excelsa Patrona, al que respondieron con limosnas suficientes para dicho objeto.

—Como en años anteriores, el sábado se celebrará solemne función religiosa a San Antonio con asistencia del clero Arciprestal en la ermita de la Virgen. Predicará el coadjutor de esta Rdo. D. Orencio Lucia, Pbro.

—De paso para Onda, en donde predicará en la primera misa de un nuevo sacerdote, ha estado aquí nuestro distinguido compatriota el docto prebendado de Teruel Dr. D. Antonio Pauli.

—Para cubrir el déficit del presupuesto de 1919 se ha hecho un reparo entre el vecindario de la friolera de cuarenta y nueve mil duros. Excuso de ir que esta friolera ha levantado en el pueblo una gran polvareda. De seguro que nos quedaremos con la polvareda; pues lógico es que aquellos que por política no se defendieron como hombres, floren ahora como mujeres. Lo peor es que pagaremos todos. ¿Qué dirán ahora aquellos que se

Aparatos eléctricos para deshelar aceites en las barricas y boyes con inmersión de 20 minutos

Materiales eléctricos de todas clases para instalaciones  
José M.ª Pauli  
San Blas, 7.—Tortosa

## Los sucesos de Zaragoza

### Cómo se desarrolló la rebelión

«El Noticiero», de Zaragoza, relata en estos términos los sucesos desarrollados en el cuartel del Carmen:

«Aunque es imposible todavía componer un relato auténtico de lo sucedido en el cuartel de artillería, referimos algunos detalles que hemos podido recoger de fuentes autorizadas.

Al mismo tiempo que algunos de los sediciosos asesinaban con ensañamiento brutal al oficial de guardia, alférez Bergués, y al sargento Antón, otros entraron dando grandes voces en los dormitorios, invitando a todos a levantarse y tomar las armas, pues había estallado la revolución en la ciudad y los soldados eran dueños de la situación.

El alboroto llenó de confusión a clases y soldados, que en los primeros momentos, medio dormidos aún, apenas podían formar una idea clara de lo que estaba ocurriendo.

Fueron levantándose precipitadamente, mientras los sediciosos seguían gritando y tratando de convencerles de que debían de ponerse a su lado; pero la confusión duró muy poco. Levantados ya todos, su primera solución fué inquirir el origen de aquel tumulto tan inopinado y tan extraño.

Pronto pudieron enterarse de que un grupo de sublevados habían asesinado al oficial y al sargento de guardia y que su

intención era provocar un acto de rebelión, con fines revolucionarios.

La reacción fué inmediata, enérgica y perfectamente ordenada. Todos, sargentos, cabos y soldados, se aprestaron a cumplir con su deber, y lo cumplieron perfectamente.

Las clases, con admirable serenidad, fueron agrupando a su alrededor a sus subordinados; advirtiéndoles cual era el carácter de la sublevación y cual era su deber como soldados disciplinados y ciudadanos patriotas, y todos, excepto los ya rebelados, adoptaron la noble y enérgica actitud que correspondió a la gravedad del momento.

El sargento Ceferino Cebrán, que se hallaba indispuesto, abandonó rápidamente el lecho, y con un valor rayano en la temeridad dominó la primera acometida de los rebeldes, que luchaban desesperadamente por atraerse a los soldados por medio del terror.

El sargento Valeriano Lambán formó en pocos momentos su batería y se puso al frente y repelió las acometidas de los sediciosos.

Un cabo, un muchacho de 20 años, con la gallardía y el entusiasmo de su juventud, hizo verdaderas proezas, oponiéndose en todos los puntos en que querían dominar los revoltosos.

Sentimos desconocer los nombres de éste y otros bravos y dignos militares, conscientes de la nobilísima misión que desempeñan en la sociedad.

Todos son merecedores de la gratitud más rendida de la ciudad y de la patria.

# PRECIO UNICO Calzados de caballero: 34 pesetas

## Polacas, Borceguis y Enterizas boix-calf y dónbola negra. "Clases Extras"

ZAPATERIA MOSESO ☐ Angel, 15.--Tortosa.

alegraban que el pueblo se embruteciera con el alcohol, porque así hacia consumo y así podía vivir el municipio? Tenemos ahora embrutecimiento o cuarenta y nueve mil duros de déficit. ¿Los responsables de todo eso tendrán cara para presentarse en público?



### La Cruz Roja

Antiguo y acreditado establecimiento de Ortopedia, fundado en 1896 por D. José Pujol

Esta casa tiene personal competente para colocar toda clase de aparatos ortopédicos.

Se confeccionan toda clase de aparatos de Ortopedia.

Especialidad en bragueros «articulados» fabricación de la Casa.

Bragueritos de caucho para la pronta curación de los tiernos infantes.

Fajas hipogástricas para corregir la obesidad, dilatación o abultamiento del vientre.

Tirantes homopláticos para corregir la cargazón de espaldas.

Como de costumbre, visitará en Tortosa el día 30 de cada mes.

En Castellón visitará el día 29.

Los demás días en

### La Cruz Roja

REUS, MONTEROLS, 16, REUS.

### Dietarios para 1920

Almanaque Bailly Bailliere, agendas, bloc-calendario del Sagrado Corazón de Jesús: próximamente calendarios del Principado de Cataluña, del Ermitaño, Zaragozano, del Pagés, bloc catalán y calendari de la cuina.

Pidanse en la Librería, Papelería e Imprenta,

Viladrich Hermanos, sucesores de Mestre. Rosoa, 9 y 11.—TORTOSA.



### ¡Atención, Herniados!

#### JOSE GINÉ

Es de gran interés para los herniados y el público en general se fije que el 26 de cada mes visitará en Vinaroz, el 27 en Castellón y el 28 en Tortosa, el ortopedista José Giné, especialista en el tratamiento de las hernias quien durante más de catorce años verifica los viajes de Castellón a Tortosa.

Todo herniado que desee obtener alivio instantáneo y en muchos casos curación de tal dolencia sin necesidad de exponerse a los peligros de una operación quirúrgica puede consultar a dicho especialista con la completa seguridad de que quedará convencido de la buena calidad de sus aparatos como también de la esmerada aplicación y de economía en el precio de los mismos.

Está demostrado que por pequeño que sea el braguero si éste no va acompañado de una buena aplicación, está el paciente amenazado de tan graves complicaciones, que muchas veces pueden producir la esangüación de la hernia.

Herniados, no comprar ningún braguero sin antes consultarlo al especialista José Giné.

En Castellón el 27, de 8 a 1 y de 3 a 7. —Hotel de la Paz.

En Tortosa el 28, de 8 a 1.—Fonda Barcelonesa.

Los demás días en su establecimiento ortopédico

### La Cruz Blanca

Monterols, 24-Reus

### Clinica dental Mestre (hijo)

D'en Carbó, 3, pral.

### Soldados de cuota

Se pone en conocimiento de los reclutas del reemplazo de 1919 y años anteriores, que ha sido concedida una prórroga hasta el día 31 del presente mes de diciembre para que puedan acogerse a los beneficios del capítulo XX de la vigente Ley de Reclutamiento.

Para informes y toda clase de gestiones dirigirse a la **Agencia Vera** Plaza Alfonso XII, núm. 5, pral.—Tortosa

### Talleres electromecánicos LA ELECTRICIDAD

SABADELL Sucursal en Tortosa:

Pedrell, 37 y 39 (Frente al Parque).

Esta sucursal tiene siempre en almacén motores desde 1 hasta 10 caballos. Se garantiza el rendimiento y la duración

Material eléctrico de todas clases. Hilos y cables, tuberías para grupos, graifos, vá aulas, etc., etc.

Correas de la casa Bayó de Sabadell. Taller de reparaciones, babinajes nuevos, cambio de cojinetes resistencias, etcétera. Pintura aislante, «Sandart» para motores.

ÚNICO EN TORTOSA

**Marín - Dentista**  
Operaciones sin dolor  
Dentaduras artificiales  
Calle Estación.—Tortosa

### Contribución Industrial y de Comercio

Su reglamento, tarifas y formularios oficiales con todas sus leyes, reales decretos, reales órdenes y disposiciones vigentes, refundidas en sus capítulos correspondientes. Notas concordancias, doctrina de los tribunales e índices (segunda edición) por D. Juan Bautista Catalá y Gavila, abogado y director de esta biblioteca. Precio: 4 pesetas en rústica; 5 pesetas en tela. De venta en la Librería VOLTES.

Angel, 7.—Tortosa.

### Corte y confección de vestidos para señora.

Academia dirigida por la señorita D.<sup>a</sup> Nieves Fabregat.  
Talles Velles, 3, principal

### ¡Importante!

Para compra-venta de valores, préstamos, colocación de cupones, monedas de oro e informaciones segurísimas, consultad antes con D. José Descarrega Clua; de 1 a 4, Palau n.º 5 2.º (Frente al Horno de a Canonja).—Tortosa.



Los infalibles resultados del Jarabe Orive, no se hacen esperar en la curación de la tos, catarros, bronquitis, etc.

### Muebles Panisello

Exposición de habitaciones  
Tortosa Moncada, 16.—Teléfono. 181

## Crónica general

### Observatorio del Ebro

Día 13 Enero 1920 a 9 h.  
Temperatura máxima de ayer: 21º,5; tuvo lugar a las 13 h.  
Mínima de esta madrugada: 10º,4  
El barómetro a las 14 de ayer marcaba 773'0 mm., y a las 7 de hoy 770'1.  
El viento reinante fué ayer del N y durante la noche ha sido del NNE. y W.  
NOTA.—Ayer cielo cirroso, despejado por la noche. Viento algo fuerte por la mañana y fojo por la tarde y noche.

— Han sido puestos en libertad diez procesados por los sucesos de Horta (nueve hombres y una mujer), quedando todavía unos 20 en el Castillo de Pilatos de Tarragona.

— Por la Dirección general de Comunicaciones ha sido destinado a esta Administración el joven oficial de Correos don Ramón Roca Furró.

— Copiamos de «El Heraldo de Castellón»:

### «VISITANDO AL PRELADO

Desde su llegada no ha cesado un instante el venerable Pastor de la diócesis de recibir las visitas de las personas más significadas de la población. Sobre todo ayer domingo el desfile fué verdaderamente extraordinario por el palacio de la calle del Gobernador, lo que demuestra una vez más el gran cariño que profesa Castellón al virtuosísimo Rocamora.

— Ha llegado a esta ciudad el inspector de primera enseñanza don Ricardo Luna, con el fin de girar una visita a los edificios escolares y de Tortosa sus paritidas.

— Para esta tarde a las seis ha sido convocada la junta local de primera enseñanza.

— Dentro breves días se inaugurará ya en las principales poblaciones del Reino, el nuevo servicio de «Información telegráfica comercial», de cuya creación dá base cuenta en la «Gaceta» del 28 del pasado. Los abonados a este servicio recibirán diariamente, mediante muy módico abono, un boletín telegráfico en el que se les informará de las cotizaciones de casi toda clase de productos en los principales mercados de España, valores, cambios diarios, etc.

Servicio tan importante para nuestro comercio, es de desear fuera también creado en nuestra ciudad, que con seguridad había de recibirlo con interés y agrado.

— El día de ayer fué impropio de la estación y del mes en que estamos, pues la temperatura fué bonancible y primaveral, llegando a molestarnos los rayos solares. Hoy continúa siendo el tiempo igual, lo que ha aprovechado la gente para dedicarse al paseo, viéndose los alrededores muy concurridos.

### Religiosas

Mañana, a las cinco y media de la tarde dará comienzo en el altar mayor de la Catedral Basílica el solemne novenario en honor del esclarecido Beato Francisco Gil de Federich, cantando la capilla de música escogidos motetes y los gozos. Los cuatro últimos días habrá sermón que dirá el R. P. Joaquín Ferrer, S. J., de la residencia de Barcelona. Es de esperar que todos los días se verá muy concurrido queriendo testimoniar así a nuestro insigne compatriota el gran amor que se le profesa.

### Necrológicas

Las misas y el funeral celebradas esta mañana en la parroquia del Sagrario de la Catedral en sufragio del alma del joven

e inteligente empleado del Banco de Tortosa, nuestro malogrado amigo don José Roig Inglés, se han visto muy concurridas, queriendo así testimoniar sus muchas amistades a su afligida familia el sentimiento que les causó su muerte.

A su bondadosa madre D.<sup>a</sup> Concepción Inglés, hermanos y demás familia reiteramos nuestro más sentido pésame y a nuestros lectores rogamos encomienden al Señor en sus oraciones el alma del finado.—R. I. P.

### Municipales

Por la sección de quintas del Ayuntamiento se llama al recluta José Forés, para ser reconocido por los vocales médicos de la comisión mixta de Reclutamiento.

### Militares

Ayer efectuaron un paseo militar a Coll Redó las tropas del batallón de Almansa que guarnece esta plaza, practicando ejercicios de combate con cartuchos de fuego.

— Por la superioridad ha sido aprobada la creación del somatén armado en Santa Bárbara.

### De Sociedad

Se encuentra enfermo de algún cuidado el niño Pepito Duart Palomar, hijo de nuestro querido amigo el profesor de primera enseñanza del Colegio de San Luis D. José Duart Andreu.

Celebraremos su completo restablecimiento.

— En el expres de esta tarde ha marchado a Barcelona nuestro querido amigo don Luis de Cruells y de Aiguavives, acompañado de su distinguida esposa doña Encarnación de Aragonés con objeto de pasar una temporada en aquella capital.

— Después de breve estancia entre nosotros ha regresado hoy a Barcelona el joven abogado D. José de Salvador Guzmán de Villoria.

**I. GARCIA**  
Médico-dentista  
Plaza del Val, 3, pral. (al lado del Puente de Piedra)

## Correo de la tarde

### Madrid

**Detención de 62 delegados. — La guardia civil rodea la casa. — Un coronel detiene a los sindicatos. — Dinero, armas, proclamas. — La jurisdicción militar**

El subsecretario de la Gobernación, al recibir esta madrugada a los periodistas, dijo que tenía noticias muy interesantes que comunicarles.

Se refería el señor Wais a la siguiente comunicación oficial que había recibido del gobernador civil de Barcelona, señor Maestre Laborde:

«Después de varios días de labor previa y tenaz, se ha logrado averiguar el sitio donde, después de clausurados los Sindicatos obreros, celebraban sus reuniones clandestinas los delegados de dichos Sindicatos.

Adoptadas las medidas necesarias, fué sorprendida esta noche, a primera hora, una reunión clandestina de delegados sindicalistas, y detenidos los 62 reunidos.

En poder de los detenidos se encontraron considerables cantidades en dinero, armas modernas, municiones y muchos documentos, especialmente proclamas de

mostrativas de que se trataba por los Sindicatos de provocar una rebelión militar. Actúa la jurisdicción militar en el asunto. Numerosas fuerzas de seguridad y de la Guardia civil rodeó el edificio donde estaban reunidos los delegados obreros.

El coronel de la benemérita fué el primero que entró en la casa, y personalmente intimó a los reunidos. Ninguno de éstos ofreció resistencia, y todos se entregaron en el acto.»

La primera noticia de esta detención se tuvo en Madrid a las diez de la noche, y, divulgada, fué objeto de todos los comentarios.

**Dr. Antonio Llorca**  
**RAYOS X**  
Ferrerías, 2 y 3.—Tortosa.  
Teléfono núm. 81 y 17.

## Ultima hora Barcelona

### La situación

Igual que ayer, la población ofrece un aspecto tranquilo.

En los muelles sigue la paralización del tráfico, trabajándose solamente en la descarga de trigo, habiendo acudido más carros que de ordinario para trasladar dicho cereal desde los tinglados a las fábricas.

En el muelle de «España» se trabaja en la descarga del vapor «Emilia Pérez». Las autoridades han adoptado idénticas precauciones que ayer.

Hasta el momento en que, teléfono no se ha registrado ningún incidente digno de mención.

### Estado de los heridos

Los heridos a consecuencia del último atentado señores Batlle, Salgado y Nolla mejoran notablemente.

El señor Graupera también ha experimentado notable mejoría y si no surgen complicaciones su restablecimiento será rápido.

### Un manifiesto

La Federación Patronal anuncia que mañana publicará un manifiesto explicando clara y terminantemente las condiciones necesarias para abrir fábricas y talleres.

### Reserva

En el gobierno civil ninguna nueva noticia nos han facilitado a los periodistas por la detención de los sesenta y dos delegados de los sindicatos practicada anoche. Estos fueron presos e incomunicados.

La profunda reserva del Gobernador se interpreta como señal de que continuará desarrollando el plan que tiene concebido para devolver la tranquilidad a esta capital.

### Madrid

### El descanso dominical periodístico

El decreto concediendo el descanso dominical a la prensa no ha satisfecho a las empresas periodísticas. Estas piden que se introduzcan modificaciones en la aludida real orden.

### Era una bomba

El petardo que se encontró ayer en la calle de Rodríguez Sampedro ha resultado ser una bomba, que se colocó en la casa que habita el ingeniero jefe de la Compañía de Tranvías. Habiendo sido trasladado dicho artefacto en el carro blindado a Carabanchel, donde se le hizo explotar. Al hacerlo se vio que era de una formidable fuerza expansiva que hubiera podido causar gravísimos daños y víctimas.

La policía ha detenido a cinco hombres y una mujer, autores de la colocación de dicho artefacto, efectuando varios registros en sus domicilios, encontrándoles documentos comprometedores que indican la existencia de un vasto plan terrorista que no sólo se circunscribía a Madrid sino que había de desarrollarse también por provincias.